

## Trois nouveaux membres rejoignent l'alliance Udice

**A l'occasion du dernier conseil d'administration mercredi 19 juin, les dix membres fondateurs de Udice, à nouveau réunis, ont voté à l'unanimité pour l'élargissement de leur alliance à trois nouveaux membres : l'Université de Lorraine, l'Université de Montpellier et l'Institut Polytechnique de Paris.**

Trois nouveaux membres rejoignent Udice suite à un processus mené sur plusieurs mois et finalisé après l'élection récente des présidents des universités de Grenoble Alpes et Paris Saclay. L'élargissement de Udice à 13 membres s'inscrit dans la dynamique engagée par l'alliance depuis sa création afin de promouvoir au niveau national, européen et international les établissements d'enseignement supérieur et de recherche dans l'ensemble de leurs missions. Ces trois nouveaux membres viennent ainsi renforcer l'alliance, lui donnant encore davantage de poids dans ses actions en faveur de la recherche, de la formation adossée à la recherche, de l'innovation et du lien entre la science et la société. Cette intégration concrétise également l'ambition portée par Udice de faire évoluer le système d'enseignement supérieur et de recherche français pour répondre aux défis contemporains et de simplifier les interactions entre acteurs.

Pour Hélène Boulanger, présidente de l'Université de Lorraine, « *En rejoignant Udice, l'Université de Lorraine souhaite contribuer activement à la promotion de la mission première des universités de recherche intensive : développer l'excellence au bénéfice du plus grand nombre. Nous partageons avec Udice la vision d'une université porteuse d'une recherche forte, au meilleur niveau international, qui nourrit un système dynamique au profit de la formation et de l'innovation* ».

Pour Philippe Augé, président de l'Université de Montpellier, « *entrer dans Udice, aux côtés d'établissements qui nous ressemblent et dont nous souscrivons aux valeurs, c'est intégrer un groupe d'universités de recherche intensive et de responsables d'établissements avec lesquels nous partageons des problématiques communes ; c'est aussi agir avec détermination pour renforcer la place des Universités comme acteur majeur dans la structuration des sites ; c'est contribuer à éclairer les débats de société et les décideurs...* ».

Pour Thierry Coulhon, président de l'Institut Polytechnique de Paris, « *rejoindre Udice s'intègre dans une démarche constituant à surmonter les frontières historiques entre universités et grandes écoles, en unissant nos capacités d'influence et nos capacités d'expérimenter des voies d'action innovantes. Nous sommes convaincus qu'en élargissant la diversité des établissements membres d'Udice, notre adaptation aux standards internationaux pourrait s'en trouver favorisée, que la visibilité et l'impact d'Udice s'en trouveraient accrus* ».

#### A propos de l'Université de Lorraine

Présente sur 2 métropoles ainsi que 11 villes et agglomérations de son territoire, l'Université de Lorraine place toute son énergie au service de la production et du partage des connaissances. Des sciences fondamentales aux sciences humaines, l'Université de Lorraine offre à ses 60 000 étudiants les clés pour construire un projet personnel et ainsi initier leur insertion professionnelle en rapprochant marché de l'emploi et université.

Université de recherche intensive couvrant la totalité des champs scientifiques, l'Université de Lorraine s'inscrit dans une dynamique de création de nouvelles connaissances jusqu'au transfert des nouveaux savoirs et des innovations technologiques. Les activités de recherche y sont ainsi déployées au sein de 60 unités en partenariat fort avec les grands organismes de recherche (CNRS, Inserm, INRAE, Inria) pour près de la moitié d'entre elles.

L'excellence de sa recherche se matérialise notamment au travers des classements internationaux thématiques, dans lesquels l'université est régulièrement citée. Par exemple, le classement de Shanghai la situe tout près de la 250e place mondiale et dans le top 15 des universités françaises.

L'Université de Lorraine, c'est plus de 7 000 personnels (4000 enseignants et chercheurs ou personnels d'enseignement et de recherche ainsi que 3000 personnels de Bibliothèques, Ingénieurs, Administratifs, Techniques, Sociaux et de Santé - BIATSS), répartis sur 51 sites lorrains au sein de 60 unités de recherche, 40 composantes de formation et 15 Directions centrales regroupées dans 5 Pôles de Compétences et de Services.

#### A propose de l'Université de Montpellier

Plus de 50 000 étudiants dans les 16 UFR, École, Instituts et l'établissement-composante (École Nationale Supérieure de Chimie de Montpellier). Plus de 4 300 apprentis, 18 % d'étudiants internationaux, des taux d'insertion professionnelle supérieurs à 90%

Une recherche structurée en 5 pôles (74 structures de recherche) : Agriculture – Environnement – Biodiversité ; Biologie-Santé ; Chimie ; Mathématiques – Informatique – Physique – Systèmes ; Sciences sociales.

Une place de premier plan dans les classements internationaux :

- Classée dans le top 200 des meilleures universités mondiales lors du dernier classement de Shanghai du 15 août 2023 ;
- Dans le top 3 mondial en écologie au classement de Shanghai par thématique ;
- Classée dans le top 200 mondial dans le classement THE Impact de juin 2024 relatif à la responsabilité sociale des établissements (30<sup>ème</sup> mondial sur les thématiques santé/bien être et vie aquatique)

Plus de 5 000 agents titulaires et contractuels

Plus de 5 000 personnels hébergés

#### A propos de l'Institut Polytechnique de Paris

L'Institut Polytechnique de Paris est un établissement public d'enseignement supérieur et de recherche qui réunit cinq Grandes Écoles d'ingénieurs françaises : l'École polytechnique, ENSTA Paris, ENSAE Paris, Télécom Paris et Télécom SudParis.

Sous l'égide de l'Institut, elles mettent en commun leur expertise bicentenaire afin de poursuivre deux grandes ambitions : développer des programmes de formation d'excellence et une recherche de pointe.

Grâce à ses cinq Écoles fondatrices, l'Institut Polytechnique de Paris se positionne comme une institution d'enseignement et de recherche leader en France et à l'international. Il regroupe 8.400 étudiants, dont 41% d'étudiants internationaux, 32 laboratoires de recherche, 54 chaires d'enseignement et de recherche actives et un millier de doctorants.

L'École polytechnique, ENSTA Paris, ENSAE Paris, Télécom Paris et Télécom SudParis ont contribué aux révolutions industrielles et technologiques majeures de ces deux derniers siècles.

---

*Formée en octobre 2020 autour des dix universités labellisées IdEx, Udice porte aujourd'hui la voix de treize universités et établissements français à forte intensité de recherche, œuvrant pour une recherche d'excellence, la performance de l'enseignement supérieur, et le développement d'écosystèmes d'innovation attractifs. Ses membres sont : Aix-Marseille Université, Institut Polytechnique de Paris, Sorbonne Université, Université de Bordeaux, Université Claude Bernard Lyon 1, Université Côte d'Azur, Université Grenoble Alpes, Université de Lorraine, Université de Montpellier, Université Paris Cité, Université Paris-Saclay, Université Paris Sciences et Lettres, Université de Strasbourg.*

#### CONTACT,

Anne-Isabelle BISCHOFF, déléguée générale

06 47 58 72 05